
Les Potins d'Uranie

JUSTE CIEL!

Al Nath

"Oui, Monsieur, je vous répète que je suis un astronome amateur sérieux. Je prépare d'ailleurs un ouvrage d'introduction aux théories astronomiques les plus avancées. Et il sera publié par un éditeur des plus prestigieux. Les Presses Tom de Tamaklot. Vous ne connaissez pas? Etonnant.

"Vous voyez, ce livre contiendra aussi un répertoire de toutes les adresses astronomiques utiles de notre pays. Si je n'ai pas piqué l'idée quelque part? Pourquoi, c'est interdit? Com-

ment? Vous vous étonnez de ne pas trouver la Société Astronomique de Liège? Ah, parce qu'il y en a une? Et pourquoi je n'ai même pas l'adresse de l'Institut d'Astrophysique de Liège? Probablement mes collaborateurs ont-ils oublié de me la communiquer. Est-ce vraiment important?

"Qui sont mes collaborateurs? Et bien, les personnes qui m'écrivent et me donnent des informations. Parce que je les leur demande, bien sûr. Non, ils ne me renvoient pas tous mes questionnaires, loin de là. Vous dites que ce ne sont pas à proprement parler des collaborateurs? Ecoutez, il me semble que vous voulez jouer sur les mots.

"Non, non. Je vous répète que je suis un astronome amateur sérieux. Regardez ma bibliothèque: rien que des ouvrages de Miguel Cavallet, Alfred Dubroc, Jean-Jacques Gourret, Henri de Fontverte, etc. Pas précisément des astronomes? Ah bon, je croyais.

"Si j'observe? A l'occasion. Tenez justement, l'autre jour, j'étais avec un ami en pleine campagne, pas loin du carrefour des autoroutes. Ainsi, pas trop de kilomètres inutiles et en plus, pas de difficulté pour lire le manuel de montage de la lunette: les lampes de l'autoroute nous éclairaient amplement. Ah, mon copain était épaté lorsqu'il a vu la Lune! Non, les images n'étaient pas très nettes. Ma lunette était tombée récemment et une lentille s'était cassée. Mais, vous savez, en dépit de cela, on distinguait très bien les mers sur la Lune.

"Si je suis membre de sociétés astronomiques? A quoi bon? Ces gens-là m'ennuient, Monsieur. Ce serait plutôt à moi de leur apprendre des choses. Oui, bien sûr, j'ai déjà lancé plusieurs clubs, mais les membres se décourageaient après une réunion ou deux. Probablement parce que je ne savais pas me mettre à leur niveau. Et pourtant, je ne demandais qu'une modeste cotisation: juste de quoi prendre un petit verre ensemble de temps à autre.

"Mais à votre disposition, hein, Monsieur. Moi, je vous tiendrai au courant de la dernière actualité. Supernova? Qu'est-ce que c'est que cela? Tiens. Non, jamais entendu parler. La comète de Jalhay? Pardon? Ah, la comète de Halley. Oui vaguement. Non, je ne l'ai pas vue. Vous savez, j'étais probablement très occupé à l'époque.

"Bon, pardonnez-moi Monsieur, mais il faut que je vous laisse: c'est l'heure de mon émission zodiacale à la télé. A bientôt, Monsieur, et au plaisir. Gardons le contact et, surtout, ne vous découragez pas, hein!"